

お元気ですか



旭川市議会議員 笠木かおる通信

旭川市豊岡5条9丁目1番2号
TEL.FAX.0166-32-4863
kasagi@potato.hokkai.net

皆さま、こんにちは。
「かおる通信」45号をお届けします。
今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

旭川市議会議員

笠木かおる**春風万福**

- 根雪が遅かったせいか、一面の銀世界がいっそう輝いています。雪国のお正月、凛とした空気が大好きです。
- 早いもので旭川市議会にださせていただき今年「満10歳」となります。「20年ひと昔」に変えてほしいほど、スピード感のあった歳月でした。
- 振り返ってみると多くの人に出会いをいただき、仕事をさせていただきました。そのなかで本当に嬉しかったのは「ありがとうございます」の一言です。これからも「小さなこと」にこだわって「ありがとうございます」の言葉の聞こえる範囲で、一生懸命議員活動に精進します。
- 年末は非正規労働者の雇用打ち切りが連日報道されました。「私たちは負け組みにさえ入れてもらえない」。この声にようやく政治が向き合いはじめました。
- いきどおりや怒り、やるせない想い。こんな時代だからこそ「笑顔を大切に」と、自分に言い聞かせています。遅まきながら渡辺淳一著「鉛筆力」を読みました。「ささいなことで揺るがない鉛筆こそ、生きていくうえで最も大切な才能です」には教えられました。
- さあ、新年。新たな出発点です。子供たちの笑顔に元気をもらい、がんばっている人たちの姿にやる気をもらい、今年も全力で自己修行に励みます。
- 付け加えると、「牛」年にあやかり、少し鉛筆、少しスローな気分で。
- たくさんのご厚情に感謝し、ご一家みなさまのご多幸をお祈り申し上げます。

**笠木かおるプロフィール**

- 昭和32年 東旭川で水田農家の次男として生まれる。
- 昭和50年 道立旭川商業高等学校卒業。(サッカー部FWで全道大会活躍)
汽車が好きで旭川鉄道管理局入社。
- 平成11年 「約束をしっかりと守ること。たとえ小さなことに対しても一生懸命に努力すること」を公約に、旭川市議会議員に初当選。
(3114票・30位当選)
- 平成15年 旭川市議会議員再選。建設公営企業常任委員長。
(5169票・2位当選)
- 平成19年 旭川市議会議員再選。議会運営委員長。
(6433票・2位当選)
- 主な活動 社会福祉法人旭川共生会常務理事
旭川市パークゴルフ協会顧問
- 好きな作家 司馬遼太郎 ●趣味 お香をたくこと。
- 好きな言葉 夢はでっかく。根は深く。(相田みつを)
- 家族 長女夫婦と孫2人の5人暮らし。次女は市内で独身生活。

**地区後援会 新年会のご案内です。**

東旭川で生まれ育ち、豊岡5条9丁目に住まいさせていただいていることから東旭川(中川希一会長)、千代田(森進会長)、愛宕(山谷司郎会長)、豊岡(坂本良作会長)の、4つの地区で地区後援会をつくりさせていただいています。

4地区後援会で新年会日程を決めていただきました。
ご参加いただければ幸いです。

東旭川地区後援会新年会

- とき 1月31日(土) 15時から
- ところ JA東旭川農協3F(東旭川南1条5丁目)

**豊岡地区後援会新年会**

- とき 2月4日(水) 18時から
- ところ たかしま会館(豊岡2条1丁目)

**千代田地区後援会新年会**

- とき 2月6日(金) 18時から
- ところ 東地区体育センター(豊岡2条5丁目)

愛宕地区後援会新年会

- とき 2月7日(土) 15時から
- ところ 愛宕富士住民会館(豊岡7条8丁目)

いずれも会費 2,000円

ご参加いただける方は地区後援会役員もしくは連合後援会事務局
電話32-4863番へご連絡くださいませ。

議会運営委員長としてがんばっています。

議会運営委員会は、議会運営が円滑に行われるよう、各会派の代表12名で構成されていて、議会日程や議案の取扱い方など全てここで決まります。委員会は少数意見も尊重する立場からできるだけ多数決はさけ全会一致に努力しています。それだけに各会派代表の協力なしには成り立ちません。

残りわずかな任期(2年)ですが、引き続き市民の目線で議会が運営されるよう務めています。

母校・旭川小学校の全面改築を要望しています

10月24日、石場實
同校同窓会長や伊藤昌
伸PTA会長らとともに、西川市長に対し旭
川小学校の全面改築を
要望しました。



現在の校舎は昭和45年

に建て替えられ築38年が経過しています。

この間、大規模な改修工事は行っていません。西川市長は「市内全体の校舎改修計画づくりのなかで、なるべく早く具体的な方向性をだしていきたい」と答えました。



第4回定例会が終わりました。



平成20年の第4回定例会は12月3日に開会し、12日までの10日間の会期で開かれました。

今議会では、市立旭川病院に地方公営企業法の規定を全部適用する条例が決まりました。

このことにより市立病院の人事や予算の調整は病院事業管理者が行うことになり、病院経営の向上が期待されています。また、市内の国際ホテルに適用されていた税金の軽減措置を廃止することも決りました。これに関し議会は、「施行までの間に関係ホテルと十分対応すること」との付帯意見を付けました。



日時計に感動しました。



10月29日から3日間、東京都の八王子市・清瀬市・台東区を視察しました。

八王子市では地域住民が手づくりで行った公園整備事業を視察。地元の中学生が立案した「かめの日時計」に立ち、小学生時代に習った「最古の時計」を思い出しました。この公園は、地元の子供たちや高齢者が苦労して整備。

それだけにオープン後も愛情をもった利用がされていました。

清瀬市では、市民活動センターの運営方法について調査しました。旭川市も宮前の旧国鉄レンガ施設を整備して今年、市民活動センターを開設する予定です。市民団体任せの運営になれば逆にそのことがマイナス要素になることもあります。行政がしっかり関与しなければならないと思います。



台東区では、「認定こども園」と「子ども家庭支援センター」を視察。たとえば「1歳のお誕生会」を区内の全対象世帯に案内。毎月50%以上の親子が参加されている事例などに学びました。

本市との比較において先進的なものが多くあります。今後のまちづくりに生かしていくことを願っています。



千代田ふれあいきいきサロン

12月15日と22日の両日、千代田地区社会福祉協議会（田澤粕二会長）のふれあいきいきサロンに参加しました。

千代田いきいきサロンは毎月2会場で開かれていて、コーデネイター役の中禮子さんがリードするなか、親子連れや高齢者の皆さんととても良い雰囲気でゲームなどを楽しんでいます。

運営を続けるのは大変ご苦労も多いようですが、是非これからも広がっていくことを願っています。



東旭川地区後援会 忘年会



東旭川地区後援会の事務局忘年会を12月18日に開いていただきました。中川希一会長のごあいさつあと、山川博千連合後援会長も「笠木城下町をみんなで守ってください」とあいさつ。私も「議員活動できるのも後援会があってこそ」とお礼を述べました。

後援会の皆様に感謝して、日々の議員活動に精を出します。

山谷司郎愛宕地区後援会長が秋の叙勲

愛宕地区後援会長の山谷司郎さんが秋の叙勲で瑞宝双光章を受章なされました。

12月4日、連合後援会（山川博千会長）の主催で受章を祝う会が開かれました。祝う会には西川将人旭川市長や朝日文雄愛宕地区市民委員会会長、佐々木虎力愛宕中央町内会長らもかけつけ、栄えある受章をお祝いしました。



山谷さんは戦後間もない昭和23年に東川町で教壇にたち、以降、富良野東小学校長で退職まで、山村の子どもたちに熱心な教育をなされました。

なお、秋の叙勲では千代田地区の星和夫氏も瑞宝双光章の栄によくされました。おめでとうございます。

ペーパン餅つき大会



12月23日、ペーパンゆめくらぶ（小檜山隆会長）恒例の「大餅つき大会」が開かれ、杵を握りました。

餅つきは平安時代頃から現在まで伝えられていますが、祝い事には欠かせない縁起のよい食べ物です。「良い年になりますように」と願いを込めて餅をつかせていただきました。



千代田地区の名士が集うプレス会（森田武会長）の「年末仮装大会」が12月16日に開かれました。

写真は森田会長と田中敏雄さんのデュエットに割り込んだ熊のプーアン姿の私。楽しいひとときでした。



共生園



12月24日、特別養護老人ホーム・身体障害者療護施設「共生園」デイサービスの利用者のみなさんとクリスマスを楽しみました。

共生園の主役はもちろん、利用者の皆さん。今年も現場スタッフ全員、力を合わせて良い施設づくりに尽力します。変わらぬご愛顧をよろしくお願いいたします。



【近況報告】

忙中閑あり。このほど葛飾柴又の寅さん記念館を見てきました。昨年共生園まつりに来てくれた原一平さんにカンカされたからだと思います。帝釈天も気持ちが落ち着きました。寅さんは損ばかりしている無欲で気持ちのいい江戸っ子。しかし、もう2度と故郷になんか帰るものかと柴又の駅を旅立つこと何十回。でも故郷は恋しい。笑いと涙の繰り返し。

最近、自宅の茶の間は太志くん（4才）匡志くん（2才）に完全占拠され、自分の部屋で一人、「寅さんシリーズDVD」を観るのが最高の楽しみとなっています。